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ОБНИНСКАЯ 
МЕТЕОВЫШКА 

ОКРАСИТСЯ В ЦВЕТА 
РОССИЙСКОГО ФЛАГА

Компания SINTEC Group начинает реа-
лизацию масштабного проекта в Обнин-
ске —  метеовышка окрасится в цвета 
российского триколора.

— То, чего все ждали,  наконец-то во-
плотится в  жизнь. Группа компаний 
SINTEC с  удовольствием приступа-
ет к проекту освещения самой высокой 
в Европе метеовышки —  в цветах фла-
га России. Считаю это символичным, 
знаковым и  важным. Много проведе-
но работы, переговоров с подрядчиком. 
Два-три месяца займет поставка обору-
дования, —  рассказал замгенерального 
директора компании SINTEC Group Дми-
трий Самбуров.

В Обнинске В Обнинске 
закрылся закрылся 
«Экоцентр», «Экоцентр», 
не проработав не проработав 
и шести месяцеви шести месяцев
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Стр. 4-6Две недели 
подряд 
Обнинск 
сотрясают 
страшные 
новости. Дети 
сводят счеты 
с жизнью. 
Сначала 
девочка, 
ученица лицея 
«Держава», 
через неделю 
мальчик —  
ученик 10 
школы. 
Им жить бы 
еще и жить.
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В  этом году я  впервые 
встала на лыжи. Первое 
мое ощущение было та-
кое: «Почему я  не сде-
лала этого раньше?» 
Это был восторг! По-
мимо того, что спорт по 
умолчанию необходим 
для здоровья, это еще 
и  огромное количество 
впечатлений и дистилли-
рованное удовольствие.

Так почему люди не зани-
маются спортом? К ому-то не 
хватает здоровья,  кому-то 
времени,  кому-то —  мотива-
ции. Если вы из последних, то 
я хочу вас познакомить c уди-
вительным человеком.

Это Анна Петровна Мат-
веева. Женщина, которой за 
80 лет. Представляете? Она 
1941 года рождения. Конеч-
но, возраст здесь ни при чем, 
но в данном случае он —  от-
личная мотивация для дру-
гих. Анна Петровна ежегодно 
(!) участвует во всех лыжных 
гонках и марафонах городах, 
более того —  она их выигры-
вает. И знаете, она одерживает 
победу не у других участни-
ков, а у своего возраста. Да, 
да. Потому что она ставит но-
вые рекорды и становится еще 
сильнее и здоровее.

Более того, Анна не соби-
рается останавливаться на 
достигнутом, чем, конечно, 
неизменно привлекает внима-

ние других участников. Какая 
она спортивная, бодрая, ак-
тивная и подвижная в свои 
80 с лишним лет.

Однажды у Анны Петровны 
коллеги- журналисты взяли 
интервью. Сразу после того, 
как она пробежала марафон 
6 километров. Анна Петров-
на, кокетничая, сказала что 
она —  самая старая участни-
ца. Ее тут же спросили, сколь-
ко же ей лет? И она ответила, 
что ей аж плохо становится, 
когда она вспоминает, сколь-
ко ей лет. И вместо того, что-
бы считать годы, она чистит 
лыжи и навостряет их на по-
корения новой лыжни, новых 
целей, новых задач.

Какой еще мотиватор ну-
жен нам, чтобы встать с ди-
вана? Ну кто еще может нам 
«продать» спорт круче, чем 
женщина, которая на девятом 
десятке легко пробегает лыж-
ные марафоны?

В  2021  год у компания 
SINTEC осуществила давнюю 
мечту Анны Петровны —  по-
дарила ей новые лыжи, кото-
рые сделают ее еще быстрее 
и еще увереннее. Анна Пе-
тровна счастлива! Ведь обыч-
но бабушкам дарят что? 
Платочки да пояс из собачьей 
шерсти. Но это не тот случай.

Заместитель генерального 
директора компании SINTEC 
Дмитрий Самбуров встре-
тил Анну Петровну на лыж-
ных гонках, ну а где ж еще, не 

в поликлинике же. Они раз-
говорились, и  она, смуща-
ясь, рассказала ему о своей 
мечте, на которую ей не хва-
тает личных сбережений —  
модные профессиональные 
лыжи. Решение исполнить 
ее желание сразу родилось 
у Дмитрия, тем более что этот 
человек —  ветеран Анна Пе-
тровна —  определенно этого 
заслуживает.

Тут важно отметить, что 
компания SINTEC проклады-
вает лыжные трассы и прово-
дит соревнования ежегодно. 
В гонках даже есть денежные 
призы, но люди участвуют 
в них, конечно, не ради денег, 
а ради здоровья и ради того, 
чтобы показать своим приме-
ром подрастающему поколе-
нию, как важен в жизни спорт. 
Это наша общая задача —  вы-
растить здоровое поколение, 
и здорово, что ее поддержи-
вает «Синтек» и финансово 
помогает многим участникам.

Когда Анна Петровна проте-
стировала новые лыжи, сказа-
ла что это прекрасный, один 
из лучших ее подарков, пото-
му что они настолько удобны, 
что она тут же вошла в пятер-
ку лучших в очередной гонке.

Также Анна Петровна рас-
сказала, что спорт она любит 
очень, и спортивных людей 
уважает всегда. Когда она 
встречает  какого-то спор-
тивного «коллегу», то подба-
дривает его: например, если 

она видит, что  кто-то зани-
мается скандинавской ходь-
бой и идет с палочками, то 
подсказывает им, что глав-
ное держать осанку: потому 
что так меньше нагружаются 
легкие и сердце. Наша геро-
иня в прошлом педагог, и она 
всегда старается быть полез-
ной другим людям.

Когда старость придет 
к Анне Петровне, она ее не за-
станет, потому что Анна будет 
на марафоне.

Я даже когда пишу о ней ис-
пытываю гордость и мыслен-
но аплодирую ее внутренней 
силе. Анна Петровна, спасибо 

за ваш пример! Теперь я знаю, 
к чему мне стремиться.

Анна Петровна большая мо-
лодец, живет в Обнинске всю 
жизнь и очень любит город. 
Она считает, что сейчас —  
лучшее время для жизни, по-
тому что сейчас жить стало 
проще: больше возможностей 
и столько всего интересно-
го. Поэтому на вопрос о том, 
какая у нее главная мечта, от-
вечает: «Подольше пожить, 
потому что жить —  очень 
здорово!»

Главный редактор
Елена ЗУЕВА

lenazueva@mail.ru

Ее не догонишь!
… ОНА УБЕЖИТ —  ЕЕ НЕ ДОГОНЯТ!
ДАЛЬШЕ ОТ БЕД, ДАЛЬШЕ ОТ ХВОРИ!
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В ГОРОДЕВ ГОРОДЕ В РЕГИОНЕВ РЕГИОНЕ В СТРАНЕВ СТРАНЕ

Генеральный дирек-
тор Госкорпорации «Ро-
сатом» Алексей Лихачев 
подтвердил, что Обнинск 
будет участвовать в це-
лом ряде программ «Ро-
сатома». Это большое 
достижение сегодняшне-
го дня.

17 февраля в Доме уче-
ных глава администра-
ции Обнинска Татьяна 
Леонова отчитается о ра-
боте за 2022 год. Онлайн- 
трансляция отчета будет 
вестись на ее официальных 
страницах в соцсетях. Нача-
ло в 16:00.

У «Нового ковчега» по-
явятся дополнительные 
бытовки и  вольеры для 
животных. Их строитель-
ство начнется уже этой 
весной. Это стало воз-
можным благодаря выи-
гранному президентскому 
гранту на сумму 4 с поло-

виной миллиона руб лей, которые позволят вопло-
тить в жизнь новый проект «Временная передержка 
животных».

Лед на обнинских водоемах 
безопасен. Его толщина на Про-
тве —  31  см, на Белкинских 
прудах —  34 см.

Проектировщики компа-
нии «Технология» предста-
вили исправленный проект 
планировки 26-го микрорай-
она. Парк, бульвар, детский 
сад, паркинг —  все это будет 
находиться на обновленной 
территории. Главная задача 
властей —  переселить жи-

телей аварийных домов в новое комфортное жилье. 
В марте проект планировки микрорайона «Мирный» 
пройдет публичные слушания.

Одна из крупнейших рос-
сийских фармкомпаний 
«Протек» купила обнин-
ский завод «Бион» по про-
изводству фармсубстанций 
и  компанию ООО  «Хим-
фармкомплек т », также 
расположенную в первом 
наукограде. Кроме того, 
«Протек» приобрела и московскую ООО «Фармин-
теллект», основным видом деятельности которой 
является оптовая торговля фармпродукцией. Сумма 
сделки не оглашается, но по мнению экспертов, она 
могла составить не менее 4,2 млрд. руб лей.

Р о д и т е л и  д е т е й - 
инвалидов просят заме-
нить продуктовые наборы 
денежной компенсацией, 
так как считают, что кон-
сервы не для детей. Однако 
Минобр Калужской области 

уверило, что состав набора регулируется Ро-
спотребнадзором. Замена невозможна.

Последний звонок 
д ля девятик лассни-
ков Калужской области 
прозвенит 23 мая, для 
одиннадцатиклассни-
ков —  25 мая. 24 июня, 
в  субботу, выпускные 
у 11-х классов.

В Людинове запустил-
ся завод «ДЕКО ГРУП» 
по производству обо-
ев. В  строительство 
предприятия вложено 
2,3  млрд. руб лей, соз-
дано более 170 рабочих 
мест. В настоящее время 

производственная мощность —  4,8 млн. ру-
лонов обоев на флизелиновой основе в год.

На почтовое отделение 
в  поселке Юбилейный 
в  Малоярославецком 
районе было совершено 
разбойное нападение. 
Злоумышленники похи-
тили около 2,4 млн. руб. 
Это была пенсия двух 
поселков —  Юбилейный 
и Детчино.

К о м п а н и я 
LafargeHolcim в Калуж-
ской области переиме-
нована в  «Цементум». 
Теперь это российская 
компания, все предприя-
тия которой, в том числе 
и завод, расположенный 

в Ферзиковском районе, продолжают работу 
в нашей стране в полном объеме. Компания 
разрабатывает и производит высококаче-
ственные продукты для строительной от-
расли и инфраструктуры.

Калужская область 
получит в  этом году 
336,8  млн. руб лей на 
реализацию проектов, 
победивших в седьмом 
дополнительном Всерос-
сийском конкурсе луч-
ших проектов создания 
комфортной городской среды в малых горо-
дах и исторических поселениях.

Прием заявок на за-
гранпаспорта ново-
го образца со сроком 
действия 10  лет при-
остановлен, сообща-
ется на сайте госуслуг. 
«Гознак» объяснил это 
повышенным спро-
сом на такие паспор-

та и  нехваткой микросхем, которые в  них 
используются.

В России не пла-
нируют поднимать 
тарифы на вывоз от-
ходов в 2023 году. 
Следующая индек-
с ац ия ожи д ае т-
ся в июле 2024-го. 
Об этом сообщили 
в пресс- службе Рос-
сийского экологического оператора. Там на-
помнили, что размер платежа утверждается 
правительством. Тарифы с 1 декабря прошло-
го года выросли на 9%, в этом году их рост не 
предусмотрен.

Москва прорабаты-
вает возможность за-
пуска поездов метро 
с  беспилотным управ-
лением, которые смогут 
выйти на линии, начиная 
с 2026 года.

Российский боец ММА 
Федор Емельяненко 
проиграл американцу 
Райану Бейдеру в  по-
единке за титул чемпи-
онат Bellator в тяжелом 
весе. Позже Федор Еме-
льяненко заявил о  за-
вершении спортивной карьеры.

ГИБДД хочет 
дополнить при-
ложение «Го -
суслуги. Авто» 
возможностью 
проверить полис 
ОСАГО. Данный 

вопрос предложил проработать глава Госав-
тоинспекции Михаил Черников.

Городские власти 
Кисловодска при-
няли решение уста-
новить на одной из 
центральных улиц 
города памятник 
Чебурашке, кото-
рый стал главным 
героем одноимен-
ного фильма.
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Две недели подряд Об-
нинск сотрясают страш-
н ы е  н о в о с т и .  Д е т и 
сводят счеты с жизнью. 
Сначала девочка, уче-
ница лицея «Держава», 
через неделю маль -
чик —  ученик 10 школы. 
Им жить бы еще и жить.

Когда летишь с мо-
ста, понимаешь, что 
все твои проблемы 
решаемы. Кроме од-
ной. Ты уже летишь 
с моста.

Медина Мирай

Отец погибшей девочки не 
перенес похорон своей до-
чери —  ночью его схвати-
ло сердце —  инфаркт. Теперь 
мужчина в больнице. За не-
сколько лет до этого страш-
ного случая в семье умерла 
мать. Говорят, что именно по-
сле потери мамы девочка ста-
ла другой —  замкнулась, жила 
буквально в себе.

А потом в  какой-то момент 
девочка- подросток решила 
больше не жить…

Мама погибшего 12-летнего 
мальчика в истерике билась 
над телом своего сына. Кри-
ки ее горечи сотрясали окна 
в жилом доме на Маркса, отку-
да с 20 этажа прыгнул ее сын. 
Она не верила, не хотела ве-
рить, что больше ее сына нет. 
Говорят, что именно в  этом 
доме жила неразделенная лю-
бовь подростка.

И свой последний вдох он 
сделал именно здесь…

За каждой такой суицидаль-
ной историей кроется не сла-
бость, не эгоизм, не желание 
привлечь к себе внимание. За 
каждой такой историей кро-
ется боль, страдание, когда 
самое страшное, что может 
произойти с  человеком —  
смерть —  все равно лучше 
жизни. За каждой такой исто-
рией стоит страшный выбор. 
Неосознанный. Не взвешен-
ный. Неадекватный. Но страш-
ный. Чудовищный выбор 
больше никогда не увидеть 
мир, лишить себя всех шансов 
на будущее, украсть у самого 
себя возможность быть счаст-
ливым, отрезать себе все пути 
к исполнению мечты.

Понимают ли подростки это, 
когда делают последний шаг? 
Нет. Им кажется, что завтраш-
него дня просто не существу-
ет. Им кажется, что они никому 
не нужны в этом завтрашнем 

дне: ни семье, ни друзьям, ни 
своей первой любви. Ни-ко-
му. Они часто уверены, что ни-
кто и не заметит их ухода.

Человек в депрессии не мо-
жет мыслить рационально, пе-
чально, но факт. И в тот момент, 
когда твой ребенок, сын или 
дочь, находятся на грани, ро-
дителю крайне важно увидеть 
это состояние. Заметить малей-
шие изменения. И обязательно 
дать своему ребенку понять, 
что он нужен, важен, любим.

Как понять это? Какие пер-
вые звоночки? Что делать? Все 
эти вопросы мы задали пси-
хологу Ларисе Брендаковой. 
Прочитайте внимательно, по-
жалуйста, и дети, и родители. 
Возможно, этот текст помо-
жет вашему ребенку выбрать 
жизнь. А вас научит видеть не-
много больше.

Да ты хоть знаешь, 
какая она клевая, эта 

с**ная жизнь?
х/ф «Дом солнца»

— Лариса Владимировна, 
существует ли  какой-то 
наиболее опасный возраст, 
когда дети особенно склон-
ны к суициду?

— В принципе весь под-
ростковый возраст. Но наи-
более негативная фаза, когда 
много гормональных выбро-
сов, когда подростки не мо-
гут этим управлять, так как 
нет пока механизмов и  все 
довольно стихийно, отче-
го ребенок наиболее уязвим, 
это период 12–15 лет. Причем 
сам период наступает инди-
видуально. То есть  кто-то в 12 
может еще быть ребенком, 
зависит от того, в каком воз-
расте начинается половое со-
зревание —  именно оно дает 
начало и  развитие, скажем 
так, буйству гормонов. Это 
некий водораздел, кризисный 
возраст, когда с  человеком 
происходят самые сложные 
трансформации.

— Как действовать роди-
телю? Как ему заметить 
критические изменения?

— Во-первых, все, кто со-
вершают суицид, как прави-
ло, сообщают об этом. Могут 
 где-то обронить в разговоре, 
даже назвать точную дату, 
когда именно запланирова-
ли сделать это. Крайне ред-
ко бывает такое, что никто 
не знал и внезапно ребенок 
покончил с собой. У них про-
скакивают фразы: «не хочу 

жить», «все надоело» и тому 
подобные. Во-вторых, слож-
ность этого возраста еще 
и в том, что он сопровожда-
ется сильным противоречием, 
часто с родителями большое 
количество конфликтов про-
исходит. Вследствие чего 
у  родителей многих нару-
шается контакт с ребенком, 
и это плохо. То есть в тот мо-
мент, когда нужно быть ря-
дом, родитель на дистанции. 
Подросток сам тоже не «лег-
кий» человек и может замы-
каться, грубить и точно так же 
дистанцироваться, провоци-
ровать на конфликт родите-
ля и так далее. Поэтому такие 
фразы, как я говорила выше, 
могут восприниматься как 
манипуляция —  и в большин-
стве случаев это она и есть, 
но это не значит, что нужно 
не реагировать.

— А как нужно реагиро-
вать? Потакать манипуля-
циям? Как уставшему после 
работы родителю находить 
общий язык со своим ребен-
ком? Есть ли  какие-то дей-
ствующие лайфхаки?

— Контакт с ребенком дол-
жен быть с детства, если его 
не было изначально —  в под-
ростковом возрасте навер-

стать упущенное практически 
невозможно. Или если от-
ношения изначально были 
жесткими и авторитарными, 
не надо удивляться, что ре-
бенок не поверит внезапной 
доброте и мягкости. С под-
ростком нельзя общаться 
приказами, потому что в этот 
период он может быть гру-
бым по отношению ко всему 
окружающему миру, но край-
не чувствительным по отно-
шению к себе.

Все, что касается его лич-
ности, самооценки —  это 
все очень болезненно для 
него. Плюс в  этот период 
теряется авторитет роди-
телей, на первый план вы-
ходят сверстники, друзья. 
Поэтому нужно стараться 
быть своему ребенку пар-
тнером, а не надзирателем 
или тираном. Но в то же вре-
мя видеть баланс —  то есть 
не доводить до полного, ска-
жем так панибратства. Важно 
понимать, что перед роди-
телем личность —  взрос-
леющая, формирующаяся, 
имеющая собственное мне-
ние и суждение.

— Вы же понимаете, что 
для взрослого уха детские 
умозаключения часто зву-
чат наивно.

Выбери жизньВыбери жизнь

В подростковом возрасте дети часто подвержены депрессии. Они живут чувствами и эмоциями и порой они их слишком захлестывают.
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— Конечно. И нужно не вы-
смеивать, не обесценивать, не 
говорить, мол, чепуху несешь, 
а  тактично указать, в  чем 
именно ребенок неправ. А еще 
лучше задавать вопросы: по-
чему он думает именно так, 
а не вот так? Почему у него 
именно такое отношение? 
А что будет, если изменить си-
туацию? То есть крайне важ-
но отнестись с пониманием 
ко всему, что говорит ваш ре-
бенок. Сейчас он видит мир 
именно так, и если вы буде-
те критиковать его картину 
мира, он вряд ли захочет еще 
ей с  вами поделиться. На-
правляйте, наталкивайте, об-
суждайте варианты, давайте 
свободу выбора. Тотальный 
контроль будет скорее во 
вред.

— Нужно ли говорить 
с подростком на одном язы-
ке? Я имею в виду, необхо-
димо ли родителю быть 
в  курсе всех молодежных 
трендов, стараться подби-
рать в своей речи понятные 
подростку слова, использо-
вать сленг?

— Говорить на одном язы-
ке всегда важно. Очень хо-
рошо, если родитель в курсе 
того, что нравится его ребен-
ку, так им проще найти точки 
соприкосновения. И опять же, 
своего ребенка всегда можно 
спросить, чем он увлекается, 
что сейчас модно, проявить 
заинтересованность.

— То есть получается, что 
основная проблема —  отсут-
ствие диалога?

— Да! Это основное! Ядро 
воспитания в подростковом 
возрасте —  диалог. Что бы ни 
случилось, нужно сохранять 
диалог при любой ситуации. 
Помните, что вы —  взрос-
лый и зрелый человек, ваш 
ребенок ни в  чем не вино-
ват, к нему нужно относить-
ся с пониманием и ко всему, 
что с ним происходит и что 
ему важно. Не надо говорить 
с ребенком, например, только 
об оценках, причем, требова-
тельным тоном. В подростко-
вом периоде ребенок живет 
чувствами и  эмоциями, его 
меньше всего волнует шко-
ла —  учебная деятельность 
была ведущей в  начальной 
школе.

— Я так понимаю, гормо-
нальная перестройка все 
ставит с ног на голову?

— А когда происходит гор-
мональная перестройка, фо-
кус смещается. Ребенок 
старается понять себя, разо-
браться, часто находится в за-
мешательстве. У него могут 
не складываться отношения 
со сверстниками или учите-
лями, и  все это он глубоко 
переживает, становится не-
счастным, еще хуже —  если 

он не видит поддержки от ро-
дителей. И все это травмирует 
его гораздо сильнее, чем по-
лученная в школе «двой ка». 
А когда родитель много давит 
на успеваемость, ребенок еще 
сильнее замыкается. Бывают 
случаи, что родители ругают 
и за хорошие оценки. Поэтому 
подросток начинает чувство-
вать себя ненужным.

— И тем не менее. Каж-
дый из нас прожил переход-
ный возраст в свое время. 
Но не каждый свел счеты 
жизнью или предприни-
мал попытки к этому. Воз-
можно, есть  какая-то 
предрасположенность?

—  Н е т,  т а к о г о  т и п а 
к а к  « с у и ц и д а л ь н о - 
предрасположенный тип лич-
ности» не существует. И да, по 
большому счету, это могло бы 
произойти с каждым из нас. 
Но если говорить о суицид-
никах —  у них часто срабаты-
вает эффект последней капли, 
а ей может быть все, что угод-
но. Бывают еще и  импуль-
сивные поступки. Поэтому 
родителю важно быть очень 
терпимым и  самому быть 
в стабильном ресурсном со-
стоянии и не раздраженным.

Часто после работы родите-
ли приходят уставшие, в пло-
хом настроении, а подростку 

нужна позитивная и добро-
желательная энергетика. Из-
за своего состояния родители 
могут слишком сильно кри-
тиковать или упрекать сво-
его ребенка в   чем-то, из-за 
чего у него может сложить-
ся уверенность, что его про-
сто не любят, что он никому 
не нужен —  а это уже в ко-
пилку суицидальных мыслей 

идет. У ребенка на самом деле 
в этом возрасте много мифов 
в голове, он рассуждает с по-
зиции эмоции. И порой бывает 
такая гремучая смесь в голо-
ве, что диву даешься. Поэтому, 
повторюсь, диалог —  ключе-
вой фактор.

—  То  е с т ь  п о  ф а к -
ту под подростка нужно 
подстраиваться?

— В определенной степени 
да. Даже для того же разговора 
нужен момент. Если вам говорят 
«давай позже» —  не давите, 
проявите мягкость и уважение, 
перенесите разговор и никаких 
нравоучений. Родители часто 
даже не готовы слушать, и уве-
рены, что подросток сильно 

нуждается в их советах, но это 
далеко не так. Подростку нужны 
не советы и указания, а помощь 
в том, чтобы он смог разобрать-
ся в себе.

— Может ли попытка са-
моубийства быть просто 
ради привлечения внимания? 
Когда подросток не хочет 
умирать, а хочет напугать, 
заставить родителя уде-
лить ему время?

— Конечно, парасуицид —  
это было даже модно, если 
можно так сказать, долгое вре-
мя. Когда дети активно прак-
тиковали самоповреждения, 
чтобы унять душевную боль 
или таким образом себя нака-
зывали за  что-то. То есть они по 
факту переносили боль изнутри 
на боль снаружи. Облегчали 
себе таким образом страдания.

— Одно время были попу-
лярны всякие суицидальные 
группы типа «Синего кита». 
Возможно, и сегодня суще-
ствуют аналогичные. Как 
родителю контролировать, 
какой контент потребляет 
его ребенок в Интернете?

— Самое главное: ни в коем 
случае не лезть демонстра-
тивно в телефон ребенка. Это 
вызовет в подростке огром-
ную волну возмущения. 
Старайтесь добиваться дове-
рительных отношений, гово-
рить с ребенком, рассказывать 
ему о  подобных пабликах, 
информировать, добивать-
ся через диалог понимания 
и осознания. И да, помните, 
нет такого проступка, который 
невозможно простить.

(Продолжение — на стр. 6)

Родителям нужно уметь слышать и слушать своих детей

Нужно не бояться и не стесняться попросить помощи: у родителей, у психологов, у друзей.

По данным ВОЗ, каждые 
40 секунд на нашей пла-
нете  кто-то сводит сче-
ты с жизнью. Количество 
самоубийств среди несо-
вершеннолетних в России 
за последние четыре года 
выросло на 13% и достиг-
ло 3675 случаев, а  чис-
ло повторных попыток на 
92,5% (с 188 до 362 случа-

ев). Основными причинами 
для совершения суици-
да называют: отсутствие 
взаимодействия в семье, 
ссоры, конфликты с роди-
телями, проблемы с пси-
хикой, несчастная любовь, 
недовольство внешно-
стью, проблемы с учебой 
в школе, а также влияние 
информации из интернета.

СТАТИСТИКА
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ИГОРЬ, 15 ЛЕТ.

Родители часто ссорились. Я хотел оста-
вить свою семью. Смерть казалась един-
ственным выходом. А потом я решился 
пойти к психологу и теперь чувствую себя 
лучше. Сегодня я знаю, что самый богатый 
человек —  тот, кто хорошо себя чувствует. 
Мой психолог также поддерживает моих 
родителей. В прошлом моя мама не обра-
щала на меня большого внимания. Сейчас 
мы гораздо ближе.

Я больше не хочу больше кончать жизнь 
самоубийством. Я не хочу, чтобы мои ро-
дители плакали. Мама носила меня де-
вять месяцев и родила. Теперь я понимаю, 
что наше благополучие взаимосвязано —  
я хочу заботиться и уважать себя и своих 
родителей.

МАРИЯ, 16 ЛЕТ.

Многие подростки страдают от депрес-
сии. К  сожалению, я  тоже. В   какой-то 
момент мои проблемы казались неразре-
шимыми. Мысли поглотили меня и боль-
ше не оставляли в покое. Затем однажды 
я выбрала дату своей смерти и пометила 
ее в своем календаре.

В  то время психолог пришел в  класс 
и рассказал о важности психического здо-
ровья. Впоследствии она подошла ко мне 
и предложила прийти в ее кабинет. После 
нашего разговора мне стало лучше. Я по-
шла домой и вычеркнула дату своей смер-
ти. Я не могу сказать, что сегодня все мои 
проблемы прошли, но я уже чувствую из-
менения, теперь я знаю, что все в жизни 
разрешимо. Я снова строю планы.

СВЕТЛАНА, 15 ЛЕТ.

Я чувствовала себя некрасивой. Я была 
убеждена, что меня никто не любит, я ни-
кому не нужна. У меня была очень низкая 
самооценка. Я не любила жизнь.

Только после того, как поговорила со школь-
ным психологом, начала понимать важность 
заботы о себе. Вместо того чтобы скрывать 
свои чувства, я начала делиться ими с дру-
зьями, родственниками и увидела, как много 
людей, оказывается, готовы меня поддержать, 
хотя раньше не верила в это. Я начала пони-
мать, что меня любят, что я не хуже других.

Сегодня у меня больше друзей. Теперь 
я понимаю, что жизнь —  драгоценный дар. 
Мечтаю стать врачом, чтобы поддерживать 
и помогать другим.

НЕ ТЯНИ, ИДИ К ПСИХОЛОГУ

РАЗГОВОР О ВАЖНОМ

(Продолжение. Начало — 
на стр. 4-5)

— А несчастная любовь —  
насколько частая причина 
для суицида?

— Достаточно редкая.

— И, тем не менее, под-
ростки, как вы говорили ра-
нее —  сложные существа. 
Можно ли рассчитывать, 
что сын или дочь придут 
к маме и начнут ей расска-
зывать о любви? Они же ско-
рее закрыты. Как вывести 
на диалог?

— Опять же, если довери-
тельные отношения —  будут 
делиться. Поэтому нужно эти 
отношения для начала вы-

строить. Плюс ко всему сле-
дует помнить, что мальчики 
по природе своей реже де-
лятся чувствами, девочки 
же —  наоборот.

— То есть получает-
с я ,  м а л ьч и к а м  н у ж н о 
просто донести, что чув-
ствовать и говорить о сво-
их чувствах —  нормально?

— Мужская природа сама по 
себе отличается от женской. 
Мы эмоциональные, а они ра-
циональные, плюс мальчик 
может иметь закрытый тип 
по натуре. То есть потребно-
сти делиться чувствами у него 
просто нет.

— И как тогда вести диа-
лог, раз он является краеу-

гольным камнем нормальных 
взаимоотношений между 
родителем и ребенком?

— Внимательно наблюдать 
за своим ребенком, не да-
вить. Даже если он отвечает 
да или нет, уже можно понять 
его эмоциональное состо-
яние. Следить за питанием 
и сном, за активностью. Иметь 
ребенка- флегматика или ме-
ланхолика сложно —  одни 
сильно замкнуты в себе, вто-
рые —  тревожны. С ними нуж-
но быть очень аккуратными 
и ни в коем случае не злиться 
на их темперамент, а поддер-
живать и всячески демонстри-
ровать любовь.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

При первых же малейших подозрениях на возможность 
суицида открыто и деликатно поговорите с подростком, 
выслушайте его без осуждения и постарайтесь с полной 
ответственностью вникнуть в его проблему.

Всеми своими действиями показывайте ребенку, что вы 
прислушиваетесь к его словам и понимаете серьезность 
испытываемой боли.

Дежурные фразы о том, что «все не так уж плохо» 
и «все наладится» не помогают: слыша их, подросток 
чувствует, что вы не понимаете и не хотите понять и вы-
слушать его.

Вместо общих фраз лучше сказать: «Ты не одинок. 
Я готов внимательно тебя выслушать и помочь тебе» или 
«Возможно, я не способен до конца понять твои чувства, 
но я твердо знаю, что готов сделать все возможное, что-
бы помочь тебе», «Я ни в коем случае не хочу потерять 
тебя, давай попробуем вместе справиться».

Нет необходимости говорить много. Иногда можно во-
обще обойтись без слов. Просто побудьте рядом и выслу-
шайте рассказ о том, что чувствует ваш ребенок, в чем он 
сейчас нуждается, как он видит свое будущее.

Избавьтесь от отвлекающих факторов (выключите те-
левизор и компьютер), чтобы вас ничто не отвлекало от 
беседы. Но держите под рукой телефон на случай, если 
придется вызвать помощь.

Если ваш ребенок не идет на контакт, задайте ему не-
сколько важных вопросов:

— Тебе сейчас плохо?
— Нужна ли помощь другого человека?
— Могу ли я пригласить  кого-либо из твоих друзей?
— Я могу вызвать врача?
— Ты можешь поговорить со мной, через некоторое 

время?
— За это время ты не станешь причинять себе вред?

Если  все-таки ребенок не отвечает на данные вопро-
сы, то, возможно, необходимо обратиться в службу ско-
рой помощи.

Когда подросток скрывает свои переживания от ро-
дителей или находятся в оппозиции к ним, то взрослым 
следует поговорить с его друзьями, их родителями, учи-
телями в школе, спросите, как ведет себя ваш ребенок 
в школе, в компании сверстников.

В состоянии ребенка:
Устойчиво сниженное настроение. Частым спутником 

суицидального поведения является депрессия. Нередко 
грустное настроение сопровождается мыслями об отсут-
ствии перспективы, пессимистической трактовкой лю-
бого события. Высокий уровень тревоги. Насторожить 
родителей должны постоянное беспокойство ребенка, 
его повышенная тревожность, особенно если они соче-
таются с нарушениями сна, аппетита. Чувство вины, ко-
торое не связано с реальными проступками. Подросток 
допускает самоуничижительные высказывания, «копа-
ется» в себе, обвиняет себя в неудачах, неприятностях, 
проблемах.

В поведении ребенка:
Разговоры подростка о самоубийстве, о бессмыслен-

ности жизни. Вопросы ребенка родителям «А как бы вы 
жили, если бы я не родился?», «А как вы будете жить, 
если меня не будет?» Нередко обсуждение этих вопро-
сов указывает на то, что мысли о смерти занимают ум 
ребенка. Частые поисковые интернет- запросы на тему 
смерти и способов ухода из жизни. Если в истории брау-
зера встречаются сайты, связанные с суицидальной те-
матикой, нельзя исключить, что подросток приступил 
к планированию суицида. Повышенный интерес к лекар-
ствам, изучение инструкций по применению, аннотаций 
лекарственных средств, главным образом седативного 
действия. Приобретение средств, способствующих со-
вершению суицида. Покупка средств увечья, лекарств 
указывает на подготовку к реализации суицидального 
замысла. Раздаривание вещей, особенно субъективно 
значимых для ребенка.

ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

ЧТО ДОЛЖНО НАСТОРОЖИТЬ РОДИТЕЛЕЙ

ПАМЯТКА ДЛЯ РОДИТЕЛЯ

Выбери жизньВыбери жизнь

Выбирайте 
жизнь! 
Она на 
самом деле 
прекрасна!

ИСТОРИИ ДЕТЕЙ, КОТОРЫЕ ПЕРЕДУМАЛИ
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Российский футболь-
ный союз принял заме-
ну юридического лица 
в  рамках игрового се-
зона 2022–2023.

БЫЛО СЛОЖНО

— Это не самая простая 
процедура, потому что суще-
ствуют нечистоплотные спор-
тивные организации, которые 
посредством такого пере-
хода скрывают долги и дру-
гие негативные последствия 
финдеятельности. Поэтому 
требования футбольного со-
юза, особенно в середине се-
зона, достаточно жесткие. Мы 
смогли пройти все этапы и те-
перь можем спокойно выдо-
хнуть —  первый серьезный 
шаг сделан.

Далее нам предстоит пройти 
процедуру продления лицен-
зии на наш стадион «Труд», 
чтобы нам разрешили высту-
пать на домашнем поле, на 
своих трибунах и  при сво-

их болельщиках. Получе-
ние лицензии —  это самое 
важное, —  рассказал пред-
седатель Наблюдательного 
совета АНО ФК «Квант» Ва-
дим Макаров.

Стадион, а особенно три-
буны, по словам Вадима 
Олеговича, давно нуждают-
ся в ремонте и  требуют се-
рьезных капиталовложений. 
Поэтому придется сильно ар-
гументировать в Москве, по-
чему лицензию  все-таки надо 
выдать и не лишать клуб воз-
можности играть на своем 
поле, а болельщикам присут-
ствовать на матчах.

— Но мы движемся к  мо-
дернизации, например, бу-
дут оборудованы раздевалки, 
тренерские комнаты, методи-
ческий и медицинские каби-
неты в  здании на Шацкого, 
1. То есть они будут вынесе-
ны из-под трибун, это важно. 
Сами трибуны тоже в  пла-
нах на реконструкцию, про-
рабатываем варианты, но 
пока остро стоит вопрос фи-

нансирования. То есть это 
может быть либо  какая-то фе-
деральная программа, либо 
государственно- частное пар-
тнерство, —  добавил Вадим 
Олегович.

НО ПОЧТИ СПРАВИЛИСЬ
Но дьявол, как известно, 

в деталях. Чтобы АНО полу-
чило лицензию, у нее помимо 
всего прочего должен быть 
бюджет не менее 20 миллио-
нов руб лей, что и надо будет 
продемонстрировать в столи-
це. Что произойдет, если ли-
цензии не будет? «Квант» не 
сможет играть во втором ди-
визионе, то есть фактически 
он перестает существовать 
как действующий, играющий 
футбольный клуб. Пока у нас 
есть только оптимизм и уве-
ренность Вадима Олеговича, 
что все будет хорошо. Но если 
он так уверенно заявляет, что 
план есть и он реализуется, то 
можем только, как говорится, 
пожелать удачи.

Итак, что из себя представ-
ляет «Квант» сейчас? Учре-
дителем АНО является город 
Обнинск в лице администра-
ции города, который выделит 
из бюджета деньги в размере 
16 миллионов на прямое фи-
нансирование деятельности 
организации. То есть если 
раньше деньги выделялись на 
все муниципальное предпри-
ятие и «Кванту» оставалось 
не так много, как того хоте-
лось бы и было необходимо, 
то сегодня все деньги будут 
целенаправленно тратиться 
на нужды клуба.

Также есть наблюдательный 
совет, состоящий из пяти че-
ловек, директором АНО явля-
ется депутат Лев БЕРЕЗНЕР.

Кроме того, АНО может ока-
зывать коммерческие услуги. 
Впрочем, на данный момент 
такого в  планах у  «Кван-
та» нет. Да и особых спосо-
бов заработка пока не видят. 
С одной стороны, например, 
можно было бы продавать 
билеты на футбол, но этого 
в Обнинске не случится, так 
как позиция руководства го-
рода —  вход на матчи должен 
быть свободным.

Автор
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ

immortality737@mail.ru ■Если «Квант» не получит лицензию, то мы не сможем играть 
на своем поле.

АНО ФК «Квант» стала АНО ФК «Квант» стала 
полноценной спортивной полноценной спортивной 
организациейорганизацией

Не только трибуны на стадионе «Труд», но и весь стадион нуждаются в обновлении

КСТАТИ

Граж данский кодекс РФ 
указывает, что «имущество, 
переданное автономной не-
коммерческой организации ее 
учредителями, является соб-
ственностью автономной не-
коммерческой организации. 
Учредители автономной неком-
мерческой организации не со-
храняют права на имущество, 
переданное ими в  собствен-
ность этой организации» (ч. 3, 
ст. 123.24 ГК РФ). Таким обра-
зом, бюджетные средства, по-
падая в  АНО, перестают быть 
бюджетными.

Администрация города и АНО ФК «Квант» имеют большие 
планы по модернизации стадиона: трибун, дорожек, помещений, 
территории. Но об этом —  в следующих статьях.
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Цены на жилье, начи-
ная с начала этого года, 
по большому счету топ-
тались на месте. Тем не 
менее, на сегодняшний 
день в  Обнинске и  Ка-
лужской области чис-
ло квартир на продажу 
превышает реальный 
спрос, от чего и  со-
храняе тс я д ав ление 
на цены. По прогнозам 
экспертов, снижение 
стоимости квадратного 
метра может произойти 
уже весной этого года.

«ПУЗЫРЬ» НЕДВИЖИМОСТИ

«Пузырь» —  это ситуация, 
когда цены на жилье сначала 
растут до невообразимых раз-
меров, а потом «лопаются», то 
есть резко летят вниз. Есть не-
сколько этапов формирования 
таких «пузырей», выделен-
ных экономистом Хайманом 
Мински.

 вытеснение или вовле-
чение —  инвесторы начи-
нают интересоваться новой 
технологией;

 бум —  остальные вклад-
чики боятся упустить возмож-
ность и  начинают массово 
нести свои деньги в  тот же 
актив;

 эйфория —  стоимость 
продукта становится выше 
реальной ценности;

 фиксация прибыли —  
настороженные инвесторы 
начинают избавляться от ак-
тивов и забирать доход;

 паника —  появляется из-
быточное предложение и рез-
кое снижение цен.

И, как бы удивительно это 
не звучало, но росту цен на 
жилье в Калужской области 
в 2022–23 годах способство-
вали далеко не санкции и даже 
не начало СВО, эти факторы, 

конечно, добавили негатива, 
но не стали основными. Рост 
начался еще в ковидный пери-
од, тогда не только в регионе, 
но и по всей стране эксперты 
отмечали резкий рост цен —  
в некоторых городах чуть ли не 
в два раза. То есть «пузырь» 
надувался. В  марте- апреле 
прошлого года цены на жи-
лье находились в пиковой точ-
ке, но начиная с мая стоимость 
квадратного метра потихоньку 
поползла вниз, хотя и не вер-
нулась пока еще к значениям 
2020 года.

Не радовал и спрос на жи-
лье —  девелоперам приходи-
лось прибегать к различным 
акциям, скидкам, предлагать 
потенциальному покупателю 
наиболее выгодные для него 
условия, чтобы сохранить спрос.

В это же время на арену вы-
шла вторичка, спрос на кото-
рую в 2022 году в некоторые 
моменты даже превышал 
спрос на новостройки.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ЕСТЬ МНЕНИЕ ВЗГЛЯД ЭКСПЕРТА

Представитель застройщика ГК 
«Остов» Надежда Шаповалова:

— Как показывает практика, 
прогнозировать  что-либо сей-
час —  дело неблагодарное. Поэ-
тому будем апеллировать только 
к фактам. Что касается застрой-
щиков на территории Обнинска 
и Калужской области —  никто из 
них не останавливается, все работают 
и реализуют свои проекты. Это огромней-
ший плюс. Никаких заморозок в строитель-
стве нет —  это очень хорошая тенденция 
рынка. Благодаря проектному финансиро-
ванию застройщики чувствуют поддержку 
крупных банков.

Если говорить о развитии покупатель-
ской способности, то ей нужен толчок. Что 
может им стать? Основным мы видим сегод-
ня —  получение сертификатов, как их назы-
вают в народе «херсонские» сертификаты. 
Их суть —  получение денежных средств на 
переселение, но сумма достаточно ограниче-
на и не позволяет людям приобрести жилье 
в новостройках. Но позволяет купить квар-
тиру в старом фонде.

А как только начинают «разбирать» старый 
фонд, это становится триггером для развития 
и возможности получения ипотеки у бывших 

собственников и дальнейшего приоб-
ретения жилья в новостройке.

Что касается повышения 
цен —  ярких предпосылок для 
их роста нет, скорее будет не-
большое снижение, либо цены 
сохранятся на том же уровне. 

И важно отметить, что цена будет 
зависеть только от качества строи-

тельства. То есть, чтобы высокая цена 
была оправданной это должен быть  какой-то 
эксклюзивный проект, с уникальной инфра-
структурой, ландшафтным дизайном, доро-
гой инженерной инфраструктурой. Если это 
стандартный проект, то повышать стоимость 
квадрата никто не будет.

Также хочу отметить, что, по мнению не-
которых, застройщики сегодня идут по пути 
удешевления используемого материала, но 
увеличения цены за квадратный метр. Это не 
так. Застройщику невыгодно использовать 
дешевый, а, значит, некачественный матери-
ал, так как на каждого возложены длитель-
ные сроки по гарантийным обязательствам. 
Проще говоря —  попытка сэкономить в итоге 
обернется двой ной растратой.

В любом случае мы смотрим оптимистич-
но, сейчас разрабатываем еще один проект, 
начата закладка еще трех домов.

Дмитрий Скиртач, замди-
ректора компании «Аук-
цион Недвижимость»:

— Что касается цен, 
то ситуация на рынке 
недвижимости следую-
щая. «ПИК» - 115 тысяч 
рублей за квадратный 
метр, площадью от 40 ква-
дратов и выше с отделкой от 
застройщика. Квартиры поменьше, 
так называемые студии, там цена 
может доходить до 140 тысяч руб-
лей за квадрат.

Ес ли сравнив а т ь ,  напри -
мер, с «Солнечной долиной», то 
сейчас ввелся в  эксплуатацию 
новый дом, цена на который —  
115  тысяч за квадратный метр 
без отделки. Также начато стро-
ительство нового дома с  ана-
логичной ценой за квадратный 
метр. Это говорит о том, что если 
застройщик начинает с этой сум-
мы, то заканчивать, естественно, 
будет совершенно иными цифра-
ми. В прошлом году для сравне-
ния квадратный метр жилья стоил 
78 тысяч.

Что касается покупа-
тельского спроса и ипо-

течных программ, то 
те ипотеки, которые 
сегодня предлага-
ются —  под 0,2% или 
0,1% и так далее, то 

это, как бы сказать, 
хитрая схема. Все эти 

моменты были оговорены 
между банком и застройщиком. То 
есть: застройщик поднимает цену, 
учитывая все процентные выпла-
ты банку, а банк дает низкую став-
ку. То есть банк в любом случае 
получает свой процент, причем 
в  этом случае и  от застройщи-
ка, и от покупателя. В проигры-
ше покупатель, так как он платит 
«скрытую» цену. Поэтому в Прави-
тельстве сейчас поднимается во-
прос прекращения выдачи таких 
ипотек в силу их непрозрачности.

Что касается вторички, то сто-
имость за квадратный метр ва-
рьируется от 95 до 110 тысяч. Это 
квартиры в домах старше 25 лет, 
но и то —  110 —  это уже очень до-
рого. И если рынок застройщиков 

у нас в городе, скажем так, закры-
тый, то есть они могут собраться 
и проговорить цены на дома, то ка-
чество жилья будет очень разнить-
ся за одинаковую цену. То есть тот 
же «ПИК» и «Солнечную долину» 
сравнивать нельзя и по качеству, 
и по инженерному содержанию.

Рынок «вторички» же само-
регулируемый. И  если сначала 
все кинулись сравнивать цены 
с  новостройками, типа —  там 
115, значит, я  могу запросить 
100 или те же 115, а  то и  130, 
так как у  меня ремонт, то сей-
час этот момент более или ме-
нее снивелировался и перешел 
к реальным ценам. Ориентиро-
ваться на неликвидную реаль-
ность застройщиков —  ошибка.

Сегодня разница между ново-
стройкой и вторичкой составляет 
20–25 тысяч руб лей за квадрат-
ный метр. Это как раз нормаль-
ная ситуация.

Хорошо, что строительство 
продолжается, рынок новостроек 
растет, старый фонд всегда будет 
в ротации.

Что будет с рынком недвижимости Что будет с рынком недвижимости 
в Обнинске в 2023 году?в Обнинске в 2023 году?

Обнинские застройщики продолжают реализовывать проекты —  и это хороший знак.

КТО СЕГОДНЯ СТРОИТСЯ 
В ОБНИНСКЕ?

Строительство жилья на террито-
рии города ведут следующие стро-
ительные компании:

  АО «Специализирован-
ный застройщик «Балтийская 
финансово- строительная

компания»;
 ООО «Специализирован-

ный застройщик «Белорусский 
квартал»;

 ООО «Специализированный 
застройщик «Инвестиционная Ком-
пания Остов»;

 ООО «Специализированный 
застройщик «Калуга —  Лидер»;

 ООО «Специализированный 
застройщик «Новый Город»;

 ООО «Парковый»;
 ООО «Специализированный 

застройщик «Пик —  Запад»;
 ООО «Специализированный 

застройщик «СМУ Мособлстрой».

КАКИЕ ТЕРРИТОРИИ БУДУТ 
ЗАСТРОЕНЫ В ОБНИНСКЕ 

В ЭТОМ ГОДУ?

В  городе сформированы под 
жилищную застройку следующие 
территории:

 общественный центр города 
(район жилого района «Солнечная 
долина» и территория вдоль про-
спекта Маркса),

 55 микрорайон,
 район улиц Комсомольская 

и Парковая,
 территория поселка Мирный,
 территория в районе ул. Кур-

чатова, 21,
 жилой район «Заовражье».

КСТАТИ
Объем прогнозируемого ввода 

жилья в Обнинске в 2023 году —  не 
менее 80 000 квадратных метров.

В Калужской области в прошлом 
году был рекордный ввод жилья —  
916 тысяч квадратных метров. Наш 
регион —  лидер по вводу жилья 
в расчете на одного жителя в ЦФО, 
и 10 место занимает в целом по РФ. 
Председатель правительства РФ 
М. Хуснуллин отметил калужан сре-
ди лучших в строительной сфере.



www.pressaobninsk.ru 9 ФЕВРАЛЯ 2023, ЧЕТВЕРГ / № 5 (866)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 9

НИКОГДА ТАКОГО НЕ БЫЛО, 
И ВОТ ОПЯТЬ…

Михаил ОСИНЦЕВ —  моло-
дой, перспективный, амбици-
озный, целеустремленный, 
в общем, я еще долго могу 
продолжать перечислять его 
лидерские качества, воз-
вращается обратно в Калу-
гу. Нежданно- негаданно, как 
говорится. В Обнинск Миха-
ил Максимович пришел рабо-
тать в марте 2022 года, и так 
его хвалили, такие ставки на 
него делали, такие надежды 
возлагали. И что?

Осинцеву указали на дверь, 
спасибо, что волшебного 
пенделя следом не дали.

В Обнинск Михаил Осин-
цев приехал из Калуги, где 
работал замруководите-
ля ЦЗН. В наукограде Осин-
цев резво взялся за работу, 
организовывал ярмарки ва-
кансий, активно сотрудни-
чал со всеми предприятиями 
и компаниями.

По одним данным, Осин-
цеву пророчили кресло ру-
ководителя экономического 

блока после ухода Виталия 
Авдеева. И это, по мнению 
экспертов, был бы грамот-
ный шаг со стороны главы 
города Татьяны Леоновой, 
так как Осинцев не толь-
ко молод и амбициозен, но 
уже зарекомендовал себя 
как действительно эффек-
тивный управленец. Но, по 
имеющейся информации, 
Татьяна Николаевна сделала 
Михаилу Максимовичу пред-
ложение, от которого он само 
собой отказался.

Она предложила ему воз-
главить Обнинский моло-
дежный центр. И  это для 

Осинцева не развитие, а шаг 
назад. Мотаться из Калу-
ги в Обнинск каждый день 
на работу, где нет видимых 
перспектив —  сомнительное 
удовольствие.

Поэтому Михаил Мак-
симович принял решение 
вернуться в Калугу, где воз-
главит тамошний Центр заня-
тости населения. В Обнинске 
он успел подготовить преем-
ника —  руководить центром 
будет его зам —  не бросил на 
произвол, молодец.

На самом деле жаль, Об-
нинск снова теряет хорошие 
кадры. А специалистами та-

кого масштаба лучше, ко-
нечно, не разбрасываться. 
Но у наших властей, видимо, 
 какая-то своя тактика, так-
тика «выжженного поля», 
которую они успешно при-
держиваются. В сухом остат-
ке мы имеем следующее: 
Обнинск покидают молодые, 
современные и грамотные 
руководители.

Еще немного об Осин-
цеве —  он неоднократно 
становился победителем 
различных управленческих 
конкурсов.

 Конкурс «Лидеры Рос-
сии-2021». Победитель;

 Конкурс «Лидеры Рос-
сии. Политика-2020» —  по-
луфиналист;

 Конкурс «Лидеры Рос-
сии-2020» —  грамота 2 сте-
пени. Полуфиналист (грамота 
от Кириенко);

 Конкурс управленцев 
Калужской области «Вре-
мя лучших. Муниципалите-
ты» —  победитель;

 Конкурс управленцев 
Калужской области «Стра-
тегия Успеха» —  1 место.

Руководителю центра занятости населения Обнинска дали от ворот поворот
СКАНДАЛ НЕДЕЛИ

АБСУРД НЕДЕЛИ

СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

 ВОЗМУЩЕНИЕ НЕДЕЛИ

Куда подевалась маршрутка № 12?

Этим вопросом завалили нас чита-
тели на этой неделе. И действитель-
но, с улиц города исчез 12 маршрут. 
До начала февраля ездил, а потом 
внезапно взял и пропал. Не было 
ни забастовок, ни  каких-либо объ-
явлений от администрации. Тишь да 
гладь.

Коллеги по цеху —  другие води-
тели тоже были не в курсе, поче-
му маршрутки перестали ездить. 
И когда уже волна возмущения го-
рожан была готова накрыть всех 
и вся, администрация Обнинска дала 
пояснения.

Оказывается, состоялся аукцион 
по определению пассажироперевоз-
чика на маршрут № 12. Победителем 
был определен ИП Аракелян А. А. Од-
нако, как сообщило управление по-
требительского рынка, транспорта 
и связи, подрядчик ранее в Обнин-
ске не работал. И первого февраля, 
в день, когда должен был выйти на 
маршрут… просто не явился!

— Информация об уклонении 
участника аукциона от исполне-
ния требований законодательства 
направлена в УФАС по Калужской 
области. По закону в случае если 
победитель аукциона уклоняется 
от заключения контракта или не ис-
полняет требования 44-ФЗ на ста-
дии подписания контракта, заказчик 
обязан направить на подписание 
контракт второму участнику, —  до-
бавили в администрации.

На сегодняшний день контракт 
направлен на подписание второму 
участнику —  ООО «ТК Автосеть». 
С ним вроде как никаких проблем 
нет. Так что 12 маршрут вернется на 
наши дороги уже 15 февраля. Оста-
лось подождать совсем чуть-чуть.

Почему в аукционе не участвова-
ло МП «ОПАТП» власти не коммен-
тируют, но возможно все дело в том, 
что предприятие нуждается в води-
телях и брать на себя непосильную 
сегодня ношу просто не рискует.

Осенью прошлого года в Обнин-
ске состоялось долгожданное 
открытие «Экоцентра» у мага-
зина «Самсон». Запрос на него 
и вправду был высокий, акту-
альность его никем не оспари-
валась, на открытие пришли 
сотни жителей города.

Правда, что самих экологов засуну-
ли, извините, в здание бывшего туале-
та, скромно умалчивалось, мол, и на том 
спасибо.

Вопрос, почему администрация не 
нашла места получше для экологов —  
скорее риторический. Но не прошло 
и полгода, как «Экоцентр» закрывает-
ся! Якобы на ремонт!

— Возникли сложности в эксплуата-
ции здания. Для их устранения нужно 
дождаться весны. В текущем состоянии 
прием посетителей в помещении на Ко-
марова затруднителен. Ищу варианты, 
как сделать так, чтобы работало сейчас, 
и как сделать так, чтобы в обозримом бу-
дущем было стабильно —  это не просто. 
Поэтому не будет сплетен и хейта в ого-
род администрации с моей стороны, —  
руководитель «Экоцентра» Анна Лутай.

Анна, конечно, поступила как очень 
воспитанный и тактичный человек, умол-
чала о многом. А вот посетители «Экоцен-
тра» оказались более разговорчивыми. 
По словам обнинцев, в помещении мало 
того, что было очень тесно —  это еще 
полбеды, так там было невыносимо хо-
лодно, сыро и явно пахло плесенью.

Хотели как лучше, а получилось…

ПОПРОЩАЛСЯ 
С ДОСТОИНСТВОМ

Экс-руководитель ЦЗН Обнинска 
Михаил Осинцев:

Могу сказать только одно: Обнинск 
принял меня очень душевно, коллекти-
ву администрации отдельный респект 
и спасибо, администрация помогала 
во всем и могу сказать только слова 
благодарности, без вас бы я точно не 
справился.

Более того, я для каждого и жителя 
и сотрудника остаюсь на связи и чем 
смогу, всегда помогу, как был открыт 
для взаимно полезного общения и кри-
тики, так и остаюсь открытым.

Коллектив Центра занятости в надеж-
ных руках Асташкиной Кристины Ми-
хайловны, а также прекрасной команды 
специалистов, могу сказать, что коман-
да сплоченная и профессиональная.

Если говорить о работодателях го-
рода, то это тема большая, но если 
коротко, то есть рабочие места и рабо-
тодатели готовы идти навстречу и рабо-
тать в команде.

Обнинск покидаю с  грустью, го-
род возможностей, город инноваций 
и огромной перспективы!

В Обнинске закрылся «Экоцентр», В Обнинске закрылся «Экоцентр», 
не проработав и шести месяцевне проработав и шести месяцев
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Тен денц и я пос ле д нег о 
времени —  объединение 
малых городов, в  кото-
рые в том числе входят так 
называемые моногорода 
и  наукограды. Глобально 
это нужно, чтобы эконо-
мика получило новый ви-
ток, а  сами населенные 
пункты —  развитие. Если 
упростить: в общем котле 
суп наваристей, чем если 
делить одно количество 
ингредиентов на разные 
кастрюли.

Один из недавних, но ярких 
примеров, вызвавших споры —  
Подмосковье, которое выбрало 
для себя путь объединения не-
больших городов.

Малых городов в  России 
около 800, 40% из них 
находятся в  ЦФО. С  точ-
ки зрения экономического 
развития более успешными 
являются те города, в кото-
рых есть промышленные 
предприятия. Отдельная 
категория —  наукограды. 
Они имеют возможность 
развиваться благодаря 
особому режиму эконо-
мического регулирования 
и федеральному финанси-
рованию, —  рассказал ди-
ректор Центра социальных 
исследований и технологи-
ческих инноваций НИУ ВШЭ 
Евгений МИХАЙЛЕНКО.
***
По схеме —  наукограды сли-

ваются с обычными ненаучными 
городами, чтобы быстрее вне-
дрять различные разработки 
в производство. Кроме того, та-
кое слияние повышает привле-
кательность города, улучшает 
инфраструктуру, а жилье стано-

вится более доступным для по-
требителя. Московская область 
может похвастаться восемью на-
укоградами, а в стране их все-
го 13! Каждый из городов имеет 
свою специфику развития и ра-
боты. Например, Дубна —  про 
ядерную физику и  химию, Ко-
ролев —  ракетно- космическая 
промыш леннос ть ,  Протви-
но —  физика высоких энергий, 
Пущино —  биотехнологии.

И  каждый из городов в  свое 
время оказался практически в ту-
пике, не понимая как развиваться 
дальше и откуда черпать возмож-
ности. Хорошо, когда есть земли, 
например, как в Дубне —  там не-
сколько лет назад выделили не-
сколько гектаров под особую 
экономическую зону, что позво-
лило привлечь инвесторов. При-
чем, пример Дубны —  чуть ли 
не единственный среди когорты 
подмосковных наукоградов.

И  чтобы не допустить стаг-

нации, власти пошли по пути 
укрупнения малых наукоградов, 
например, присоединили в 2014 
Королев к Юбилейному. Причем, 
последний к наукоградам отно-
шения никакого не имеет. В ито-
ге смелый эксперимент привел 
к тому, что Королев получил тер-
ритории, а Юбилейный —  допол-
нительное развитие.

В  2023 Московская область 
решила повторить экспери-
мент —  объединить Протвино, Пу-
щино и Серпухов в один Большой 
Серпухов.

Н а с е л е н и е  П р о т в и -
но —  40  тысяч человек 
(наукоград);
Н а с е л е н и е  П у щ и -
но —  20  тысяч человек 
(наукоград);
Н а с е л е н и е  С е р п у х о -
ва —  134  тысячи человек 
(не наукоград).

Автономный Автономный 
Обнинск,Обнинск,

или Почему или Почему 
нам не нужно нам не нужно 
объединение объединение 

с другими с другими 
городамигородами

Агломерация в Калужской области предполагала объединение северных территорий региона — Обнинска, 
Боровского, Жуковского и Малоярославецкого районов

Благодаря наукограду Дубна, в таблице Менделеева появился новый 
элемент - дубний

В ЗАКСОБРАНИИ

Это предприятие стало судьбой для не-
скольких тысяч калужан. Много добрых 
слов в адрес его работников и ветеранов 
было сказано на торжественном меропри-
ятии в областной филармонии.

«Тайфуну» есть, чем гордиться! Здесь работает 
51 династия, более 150 человек занесены в книгу 
трудовой славы, АО «Тайфун» является правообла-
дателем 36 патентов и 23 товарных знаков.

Радиоэлектронные комплексы нового поколения 
для Военно- морского флота РФ, которые выпуска-
ет завод, надежно служат для защиты Отечества. 
Осуществляется выпуск оборудования для желез-
нодорожной техники, горнодобывающих компа-
ний, исследования Арктики. Но сегодня нет более 
важной задачи, чем победа в военной спецопера-
ции и укрепление обороноспособности государ-
ства, и специалисты «Тайфуна» помогают решать 
эти вопросы.

Вклад предприятия в экономику региона огро-
мен. Это не только выпуск уникальной продукции, 
но и строительство жилья, социальных объектов. 
Микрорайон «Тайфун» получит новый импульс 
к развитию. По словам губернатора области Вла-
дислава Шапши, там будет строиться долгождан-
ная школа.

Спикер парламента Геннадий Новосельцев на-
помнил, что депутаты Законодательного собрания 
присвоили АО «Тайфун» почетное звание «Трудо-
вая слава Калужской области».

— По той энергетике, которая здесь чувствует-
ся, в этом зале находится одна большая трудовая 
семья. Спасибо вам не только за технику, кото-
рая нас защищает, но и за сбор гуманитарной по-
мощи. Низкий поклон всему коллективу. Желаю 
всем нам победы в военной спецоперации, и что-
бы антенны ваших комплексов смотрели в мирное 
небо, —  отметил Геннадий Новосельцев, поздрав-
ляя заводчан. Он вручил Благодарственные письма 
Законодательного собрания области столяру Вик-
тору Белевикину, монтажнику радиоэлектронной 
аппаратуры Ирине Таесиной и токарю- расточнику 
Сергею Чекулаеву.

 ► Александра ЕФИМОВА

КАЛУЖСКОМУ 
«ТАЙФУНУ» —  50 ЛЕТ!
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Это решение вызвало массу 
споров и недовольства среди 
местных жителей —  с учетом 
того, что Серпухов фактиче-
ски поглощает малые города, 
население возмутилось и ис-
пугалось перспективы потери 
статуса наукограда. Хотя людей 
и пытаются успокоить и ска-
зать, что этого не произойдет, 
но волнения все равно сильны.

Зачем нужно было объе-
диняться? Причина как всег-
да в деньгах. Ученый умеет 
создавать, но плохо умеет 
продавать. Есть вот изобре-
тение пущинских ученых —  
косметологический аппарат, 
способный подобрать сред-
ства по уходу без посеще-
ния косметолога. Классная 
идея, конкурент косметоло-
гам. Но видим мы ее на рын-
ке? Нет. Проект так и остался 
похоронен, потому что про-
дать его некому. А бизнесме-
ны в маленькие города, где 
нет развития инфраструкту-
ры и перспектив для бизнеса, 
не  особо-то и едут.

В общем, принцип понятен. 
Чем крупнее муниципалитет, 
тем вкуснее он для потенци-
ального инвестора.

— При сокращении ад-
министративных границ 
сложатся благоприят-
ные условия не толь-

ко для развития науки, 
но и для коммерциали-
зации результатов на-
учной деятельности. 
Привлечение дополни-
тельных финансовых 
инвес тиций принци -
пиально важно, чтобы 
результаты научной де-
ятельности находили 
практическое приме-
нение, —  уверен гла-
ва Серпухова Сергей 
Никитенко.

НА СТАРТ

Кроме прочего, в  Про-
твино готовится старто-
вать федеральный проект 
«СИЛА» по созданию ново-
го источника излучения —  
синхротронно- лазерному 
комплексу четвертого по-
коления. И дополнительные 
территории, которые Серпу-
хов дарит Протвино позволят 
создать научный городок —  
жилые кварталы специ-
ально для ученых со своей 
инфраструктурой, а  также 
планируется строительство 
гостиницы и  поликлиники, 
где окнобольные смогут жить 
и получать лечение. В мас-
штабах отдельно взятого 
Протвино сделать это просто 
невозможно —  негде.

А теперь давайте на секунду 
вспомним стратегию развития 
Калужской области, одним 
из пунктов которой является 
территориальная пересбор-
ка. В документе подчеркива-
ется, что она «направлена на 
обеспечение уникальной роли 
Калужской области в составе 
растущей московской агло-
мерации». Агломерация это 
процесс «срастания» не-
скольких населенных пунктов 
со своими административно- 
территориальными границами 
в сложную многокомпонент-
ную систему, стянутую в одно 
единой транспортной систе-
мой, общими производствен-
ными, экономическими и даже 
культурными связями.

ВНИМАНИЕ

То есть сейчас, когда Мо-
сковская область идет по пути 
объединений, задача Калуж-
ской —  интегрироваться, 
причем, успешно в единое эко-
номическое пространство во-
круг Москвы. Наши власти уже 
закидывали удочки в Серпухо-
ве, Протвино и Пущино, при-
нимая участие в  различных 
встречах и рассказывая о ре-
ализации научных проектов 
в Обнинске. При этом сотрудни-
чество подразумевает не только 
тесное взаимодействие с сосед-
ними регионами, но и здоровую 
конкуренцию с ними.

Для достижения таких це-
лей и нужна «пересборка», 
которая включает себя по-
мимо административной ре-
формы упор на дорожное 
строительство и транспорт-
ное развитие, чтобы путь до 
центра Москвы из Калуги или 
Обнинска занимал максимум 
полтора часа. Должен выра-
сти и объем строительства —  
практически в три раза. Объем 
строительных работ должен 
вырасти в 3 раза.

МАРШ

О создании северной агло-
мерации Калужской области, 
о  которой говорили долгие 
годы, в последний раз упоми-

нали в сентябре 2021. Сегодня 
о ней не говорят или говорят 
очень тихо.

— Некоторые уверены, 
что агломерация нуж-
на для того, чтобы сде-
лать Обнинск главным 
на севере Калужской 
области. Это не так. Мы 
говорим о  единстве. 
Например, о  создании 
медицинских центров, 
чтобы людям не прихо-
дилось ездить ни в Ка-
лугу, ни в  Москву. Это 
одна из первейших про-
блем, которую нужно 

будет решить, —  заявил 
депутат ГД РФ Геннадий 
Скляр.

Агломерацию мы можем 
представить как некую мо-
дель, где все процессы про-
исходят крайне медленно на 
первых этапах, а потом слу-
чается резкий квантовый ска-
чок. Да, это затяжной процесс, 
который требует большого ко-
личества переговоров, встреч, 
пересмотра изначальных идей.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Председатель Обнинского городского Собрания Геннадий АРТЕМЬЕВ:

— То, что происходит в  Мо-
сковской области —  отдельная 
история. У них совершенно иначе 
расположены территории, другое 
распределение финансовых по-

токов и так далее. Поэтому в слу-
чае с Большим Серпуховым такое 
объединение понятно и нужно. 
У  Обнинска же свой сценарий 
развития и  свои критерии тех-
нологического прогресса. И речи 
о  том, чтобы Обнинск с   кем-то 
объединять, не идет —  сейчас это 
бесперспективно. Тем более что 
нужно смотреть какой смысл. Для 
нас смысла нет, плюс ко всему 
в Московской области много нау-
коградов, а Обнинск по большому 
счету единственный муниципали-
тет в Калужской области с таким 
высоким потенциалом. В России, 
например, 45 научных центров, из 
которых три у нас, и готовится по-
явиться четвертый.

Глава Администрации Обнинска Татьяна ЛЕОНОВА:

— Обнинск как наукоград чув-
ствует себя абсолютно уверенно 
и вопросов о том, что не хватает 
ресурсов или мощности —  нет. Мы 
продлеваем статус наукограда, 

и наша позиция будет только уси-
ливаться. В отличие от Московской 
области, где агломерация объяс-
нима с экономической точки зре-
ния, нам никаких объединений не 
нужно.

У  Обнинска другой статус, 
и  за те годы, что мы являем-
ся наукоградом, наши позиции 
только усилились. Расширяется 
производство, реализуются но-
вые проекты. Недавно мы объ-
явили о  начале строительства 
завода радиофармпрепаратов. 
Обнинск —  автономный город и не 
нуждается на сегодняшний момент 
в агломерации.

А МОЖЕТ, НАМ И ТАК ХОРОШО?

Протвино, Пущино и Серпухов объединили в один большой 
Серпухов
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» Требуется 
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА 

Тел.: (39)7–04–41, 8–910–
915–56–06

Предприятию в Обнинске тре‑
буется ВОДИТЕЛЬ с личным 

легковым автомобилем. Зво‑
нить с 11:00 до 18:00 

89030269636

Предприятию в Обнинске 
требуется КОНТРОЛЕР- 

УЧЕТЧИК с частичной рабо‑
той на улице. 

Требования: внимательность, 
аккуратность, стрессоустой‑
чивость, умение и желание 

общаться с людьми, начальные 
навыки работы на компью‑
тере. Условия: 5/2 т. +7 961 

006–52–27 
Звонить в будние дни с 10:00–

18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО 
ОБСЛУЖИВАНИЮ 

ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК
Заработная плата:

по результатам 
собеседования.

Требования 
к кандидату:
III группа по 

электобезопасности;
стаж работы от 1 

года.
Условия: сменный гра-

фик, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

Контакты:
МП «УЖКХ»

Адрес: г. Обнинск, ул. 
Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на 
адрес  

uzkh-obninsk@yandex.
ru с пометкой «Резюме. 

Отдел кадров».

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

11 февраля в 10:00 Клуб 
садоводов. Тема: «Тради-
ционные и редкие куль-
туры в садах и огородах 
нашей климатической 
зоны». Лектор: садовод- 
опытник Дуничев И. Г. 6+
14 февраля в 19:00 
Лирическая исто-
рия о любви «Варшав-
ская мелодия». В ролях: 
А. Устюгов и А. Шилов-
ская. 12+
18 февраля в 17:00 Му-
зыкальное шоу «Синий 
трактор». 0+
24 февраля в 18:00 Сер-
гей Пенкин в музыкаль-
ном шоу «Полетели со 
мной». 12+
26 февраля в 18:00 Вя-
чеслав Бутусов и группа 
«Орден Славы» при-

глашают на большой 
концерт, посвящённый 
40-летию легендарной 
группы Nautilus Pompilus! 
12+
28 февраля в 19:00. Рок 
опера «Иисус Христос —  
суперзвезда».12+
4 марта в 18:00 Комедия 
«Дуэнья». 12+
5 марта в 12:00 
Театрально- цирковое 
представление «Давайте 
жить дружно!». 0+
5 марта в 18:00 Кон-
церт Александра Мали-
нина. 6+
10 марта в 19:00 Кон-
церт группы ViVa. 6+
11 марта в 19:00 Группа 
КняZz. 12+
15 марта в 19:00 Григо-
рий Лепс. 12+

МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

11 февраля 18.00  Сер-
гей Полянский (бари-
тон), Татьяна Копелевич 
(фортепиано) с програм-
мой «Эпоха мастеров». 
Вспоминая кумиров 30–
50-х годов (Леонид Утё-
сов, Вадим Козин, Пётр 
Лещенко, Марк Бернес 
и др.) Сергей Полян-
ский известен жителям 
города, как бессмен-
ный ведущий и солист 
«Вивальди- оркестра» 
Светланы Безродной. 
12+
14 февраля 11.00  Лек-
ция «Шацкий С. Т. и его 
школа- колония «Бодрая 
жизнь». 12+
21 февраля 18.00 Мо-
сковский театр «Корона 
Русского Балета». Балет 
«Лебединое озеро». 0+
18 февраля 18.00 От-
крытие XVIII Междуна-
родного Православного 
Сретенского кинофести-
валя «Встреча». 6+
19 февраля 14.00 От-
чётный концерт хоре-
ографической студии 
«Пластика». 0+
20 февраля 18.00 За-
крытие XVIII Междуна-
родного Православного 
Сретенского кинофести-
валя «Встреча». 6+
23 февраля 13.00 Ко 
Дню защитника Отече-
ства Гала-концерт твор-
ческого музыкального 
межрегионального фе-
стиваля «Хоровая ма-

стерская CHORUS XXI». 
В программе прозвучат 
классическая, современ-
ная и народная музыка, 
а также патриотические 
произведения. 6+
26 февраля 18.00 Изра-
ильский политолог, пи-
сатель, публицист Яков 
Кедми с программой 
«Мысли о насущном». 
16+
04 марта 19.00 Сольный 
Standup концерт Ивана 
Абрамова с программой 
«Новое лучшее». 18+
08 марта 18.00 Рус-
ский классический театр 
балета. Балет «Спящая 
красавица» 0+
11 марта 18.00 Вечер 
органной музыки. Два 
короля: Орган плюс Ро-
яль. 6+
17 марта 20.00 Концерт 
группы «Radio —  Tapok». 
Новый альбом+ все хиты 
6+
18 марта 18.00 Мировые 
рок-хиты в исполнении 
симфонического орке-
стра IP ORCHESTRA под 
руководством Игоря По-
номаренко. 6+
31 марта 18.00 Каба-
ре-дуэт «Новые русские 
бабки» с новой програм-
мой «Комиксссы». 18+
28 апреля 18.00 Вале-
рий Сёмин с программой 
«Привет весна, любовь 
и песня». 6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

ИНФОРМАЦИЯ

17 февраля 2023 в 10.00 ча-
сов в  следственном отделе 
по г.  Обнинск следственно-
го управления Следственного 
комитета Российской Федера-
ции по Калужской области по 
адресу: г. Обнинск, ул. Шацко-
го, д. 14, будет осуществлять 
приём граждан исполняю-
щий обязанности руководите-
ля следственного управления 
Следственного комитета Рос-
сийской федерации по Калуж-
ской области Харламов Марк 
Сергеевич.

Приём будет осуществляться 
строго по записи.

Записаться на прием можно по 
телефону 8(48439)-2–22–33. 
При обращении необходимо 

иметь при себе документ, удо-
стоверяющий личность.
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Ни для кого не секрет, 
что сегодня многие 
жители недовольны 
работой Госуд ар -
с твенной жилищ-
ной инспекции по 
Калужской области. 
Претензий к этому 
ведомству много, но 
его руководитель Ки-
рилл ДЗЮБЕНКО уве-
ряет, что не все так 
однозначно.

15 УПРАВЛЯЮЩИХ КОМПАНИЙ 
ЛИШИЛИ ЛИЦЕНЗИЙ

Для начала немного стати-
стики. В 2022 году в ГЖИ по-
ступило более 60 тысяч жалоб 
от жителей региона.

— В основном они касались 
управления многоквартирны-
ми домами и их содержания, 

начиная от ремонта обще-
домового имущества и закан-
чивая расчетом платежей за 
те или иные услуги, —  уточ-
нил Кирилл Дзюбенко.

При этом в   прош лом 
году лицензии прекрати-
ли действовать у 15 управ-
ляющих компаний.  Как 
выяснилось, получить их 
было гораздо проще, чем по-
терять. В 2022 году для полу-
чения нужно было всего лишь 
подать заявку через пор-
тал Госуслуги, причем даже 
не оплачивая госпошлину. 
Сейчас эта программа уже 
прекратила свое действие, ак-
туальной она была всего год. 
Но воспользоваться ею успели 
многие желающие —  в про-
шлом году лицензии в нашем 
регионе получили 25 управ-
ляющих компаний. Это доста-
точно много за такой короткий 
период. В то время как лише-
ние лицензии —  это сложная 
и длительная процедура.

В каких же случаях ее про-
водят? За невыполнение обя-
занностей по обслуживанию 
МКД из реестра лицензии 
управляющей компании необ-

ходимо изъять более 
15 процентов находя-
щихся в нем домов, по каж-
дому из которых УК должна 
допустить в течение года два 
грубых нарушения лицензи-
онных требований, либо не 
исполнить два предписания 
ГЖИ.

Также компания может 
остаться без лицензии, если 
она в  течение года была 
дважды привлечена к админи-
стративной ответственности 
за грубое нарушение лицен-
зионных требований.

НАЗВАНИЕ ДРУГОЕ, 
А РАБОТАЮТ ТАК ЖЕ

Только это, к  сожалению, 
проблему нера-
дивых компаний 
не решает. Ки-
рилл Геннадье-
вич возмущается 
по поводу того, 
что их учредите-
ли после отзыва 
лицензии через 
 какое-то вре-
мя открываются 
как новые юри-
дические лица. 
Так что функци-
онировать начи-
нает уже другое 
предприятие, но 
в  прежнем со-
ставе. Понятное 
дело, что работать оно бу-
дет, как и раньше. И жители 
от этого только проигрывают 
в очередной раз.

А некоторые руководители 
компаний так приноровились 
к этой процедуре, что повто-
ряют ее едва ли не каждый 
год. По закону никто им это 
запретить не имеет права.

— Пока правоохрани-
тельные органы не начнут 
привлекать к уголовной от-
ветственности и сажать уч-
редителей и  директоров 

таких УК, дело 
не с двинется 

с  мертвой точки, —  
считает Кирилл Дзюбенко.

КОНФЛИКТ ИНТЕРЕСОВ БУДЕТ 
ВСЕГДА

Нередко жильцы жалуют-
ся, что их старый многоквар-
тирный дом слишком далеко 
находится в очереди на ка-
питальный ремонт. Как в этой 
ситуации быть? Кирилл Ген-
надьевич проинформировал, 
что собственникам в этой си-
туации необходимо изыскать 
средства на работу комис-
сии, в которую входит в том 
числе и БТИ, для того, чтобы 
эти специалисты провели ис-

следование здания и сделали 
соответствующее заключение 
о техническом износе его кон-
структивных элементов. Стои-
мость таких услуг варьируется 
от 30 до 60 тысяч. Далее пакет 
документов нужно передать 
в  органы местного самоу-
правления, с подачи которых 
дом должны будут отремонти-
ровать раньше.

В данном процессе может 
поучаствовать и УК, но, как 
показывает практика, особого 
рвения в этом вопросе многие 

компании не проявляют. Чаще 
всего им приходится решать 
свою главную задачу —  как 
заставить должников запла-
тить за ремонт и содержание 
жилья.

Недовольные собственники 
же в свою очередь ждут, ког-
да компании начнут добро-
совестнее работать. И одну, 
и  вторую сторону можно 
понять.

«УПРАВЛЯШКИ» В ДОЛГУ НЕ 
ОСТАЮТСЯ

Кстати, как рассказал Ки-
рилл Геннадьевич, не только 
жители жалуются в  госжи-
линспекцию на управляющие 
компании, но и УК жалуют-

ся на жите-
лей. Ведь ГЖИ 
осуществля-
ет надзор не 
только за юри-
дическими, но 
и  за физиче-
скими лицами.

—  П р а в и -
ла содержа-
ния жилого 
п о м е щ е н и я 
никто не от-
менял. Порой 
граждане осу-
щ е с т в л я ю т 
не з аконн у ю 
п е р е п л а н и -
ровку своей 

квартиры или реконструкцию 
общедомового имущества, 
о чем нам сообщает УК. Быва-
ет, что жилец утепляет в своей 
квартире полы за счет обще-
домовой системы отопления, 
в результате чего объем по-
требления тепла всего дома 
увеличивается, а платят за это 
все его соседи. Вот с такими 
случаями мы разбираемся, —  
пояснил руководитель ГЖИ.

Автор Инна ЕМЕЛИНА
inna-emelina@mail.ru

ВЕКТОР РАЗВИТИЯ 

Кирилл Дзюбенко ведет прием граждан

Кирилл ДЗЮБЕНКО

Напомним, что в 2021 году в нашем 
регионе в связи с лишением 
лицензии прекратили свою 
деятельность 8 управляющих 
компаний.
Жалобы жителям следует 
направлять в ГЖИ, по адресу: 
ул. Суворова, 71-а. При этом можно 
воспользоваться электронными 
сервисами интернет- порталов 
региональных органов власти, 
а также ГИС ЖКХ и Госуслугами.

УКВ ГЖИ считают, В ГЖИ считают, 
что нерадивых что нерадивых 
руководителейруководителей УК УК  
надо сажатьнадо сажать
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— Раньше на переменах за водой 
в магазин бегали. Но сейчас нам за-
претили выходить из школы во вре-
мя занятий, —   возмущается одна из 
школьниц.

СУХОЙ ЗАКОН
Каждая школа обязана обеспечить 

учеников питьевой водой, а как это 
выглядит на деле? Таким вопросом 
задались члены Молодежного пар-
ламента. Отсутствие возможности 
бесплатно попить воду —  проблема, 
с которой ежедневно сталкиваются 
многие школьники. Вода из-под кра-
на, естественно, не отвечает эпидеми-
ологическим нормам, употреблять ее 
просто опасно для здоровья. Питьевые 
фонтанчики есть не везде. Да и одно-
го фонтанчика явно мало на всю шко-
лу. А в столовых за кипяченой водой 
выстраиваются очереди. Не все дети 
успевают утолить жажду за перемену.

КОГДА МУЧИТ ЖАЖДА
При этом в стенах школы ребя-

та проводят около 6–8 часов еже-
дневно. И без воды этот период 
выдержать довольно трудно. Так 
что же делать? Таскать с собой 
1,5-литровые бутылки? И без них 
школьные рюкзаки практически 
неподъемные.

До 2015 года в школах по-
всеместно были установлены 
кулеры. Воду оплачивали сами 
родители. Но потом образо-
вательным учреждениям Об-
нинска рекомендовали их не 
использовать. И многие шко-
лы вели «сухой закон» —  от-
казались от кулеров.

НЕ ДАЙТЕ НАМ ЗАСОХНУТЬ
Зайцева Дарья, школа № 9:
— Бесплатная вода у нас 

в школе имеется. Она в сво-

бодном доступе в столовой (чай-
ник с кипяченой водой), где каждый 
может налить себе стаканчик. На 
каждом этаже в туалете, а так-
же в некоторых кабинетах есть 
раковины, но увы, там течет 
только холодная вода. Думаю, что 
у учащихся нашей школы потреб-
ность есть, поскольку водой из ра-
ковин не напьешься, а до первого 
этажа идти очень долго.

Чернышева Дарья, школа № 10
— В нашей школе есть фон-
танчик с питьевой водой. Вот 
только беда в том, что он один 
и  стоит в  отдаленном ме-
сте —  у кабинета директо-
ра на первом этаже. Ходить 
туда на переменах неудоб-
но. А  также появляется 
очередь, так как одного 
фонтанчика на начальное, 
среднее и старшее звено не 
хватает. Поэтому было бы 
хорошо, чтобы такие ис-
точники питьевой чистой 
воды поставили еще в ко-
ридорах нашей школы.

Киприкова Анна, 
Гимназия:

— Бесплатную воду, 
в целом, можно попросить 
в столовой, стаканчик на-
льют. Но этого, на самом 

деле, не хватает. Особенно после 
физкультуры многие жалуются, 
что хотят пить, а возможности 
сделать это бесплатно нет. Хо-
телось бы иметь в школе соот-
ветствующие удобства.

Эллина Гарина, школа № 18:
— Бесплатная вода есть. В сто-

ловой стоит кулер с водой, рядом 
стаканчики стеклянные, кото-
рые обновляют каждую переме-
ну. Теплая водичка, конечно, там, 
попрохладней бы… было бы заме-
чательно. Дети после физкуль-
туры всегда бегают, пьют воду. 
Старшие тоже.

Анастасия Федченко,  
школа № 12

— Вода есть в кулере в столовой. 
Вода комнатной температуры, об-
новляется по мере необходимости. 
Спрос на нее большой среди всех —  
и учеников, и учителей.

Елизавета Елшина, школа № 1
— Вода есть, в столовой всегда 

налита в чайник, спрос на нее до-
вольно большой.

Анастасия Прорехова,  
школа № 4

— Бесплатная вода только 
в столовой в фонтанчике, а плат-
ная уже в автомате и в буфете. 
В классах, чаще всего в начальных, 
также стоят кулеры, но это ро-
дители закупают сами.

Ш.О.К. — ШКОЛЬНЫЙ. ОБНИНСКИЙ. КОНТЕНТ.

С ЭТОГО НОМЕРА НАШЕ ИЗДАНИЕ СТАНОВИТСЯ ПЛОЩАДКОЙ, ГДЕ 
ШКОЛЬНИКИ ОБНИНСКА СМОГУТ ПОДНИМАТЬ И ОБСУЖДАТЬ ВАЖНЫЕ 

ДЛЯ НИХ ТЕМЫ, РАССКАЗЫВАТЬ, ЧЕМ ЖИВЕТ И ИНТЕРЕСУЕТСЯ 
СОВРЕМЕННАЯ МОЛОДЕЖЬ, КАКИЕ ПРОБЛЕМЫ ЕСТЬ В ГОРОДЕ И КАК 
ИХ МОЖНО РЕШИТЬ. ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА СОЦСЕТИ МОЛОДЕЖНОГО 

ПАРЛАМЕНТА В ТЕЛЕГРАМ- КАНАЛЕ И «ВКОНТАКТЕ».

— Сегодня меня больше всего заботит вопрос закрепления мо-
лодых кадров в нашем городе. И на каждом последнем звонке, вы-
пускном вечере я призываю наших детей, вне зависимости от того, 
где они будут получать образование в дальнейшем, возвращаться 
в родной город. Нам нужны сильные педагоги, сильные врачи, хорошие уче-
ные. Для этого мы и создавали парламент, чтобы понимать, что нужно сделать 
в нашем городе, чтобы наши дети оставались здесь. Я рада, что у нас такое со-
общество образовалось, что есть возможность публиковать результаты его ра-
боты, поднимать проблемы, которые его волнуют. Спасибо Издательскому Дому 
«МАК-МЕДИА» за то, что предоставили нам и молодому поколению такую возмож-
ность, —  говорит Татьяна Волнистова, вице-мэр в сфере образования.

НОВОСТИ

МОЖЕТ ЛИ РОБОТ БЫТЬ 
ХУДОЖНИКОМ?

В «Техническом лицее» ученик 7 
«А» класса Никита Кудинов спроекти-
ровал и собрал робота- рисовальщика. 
Такое устройство может по команде 
рисовать заданные линии.

СКАЗКА ДЛЯ БУДУЩИХ 
ПЕРВОКЛАССНИКОВ

15 февраля в школе № 10 покажут 
спектакль «Снежная королева» для 
маленьких зрителей детского сада 
«Золотая рыбка» —  будущих перво-
классников. Постановщики сказки 
учителя и ученики 4-х классов. Вход 
строго по пригласительным.

СИЛА ЛЕСА

Старшеклассники школы №  18 
проведут в подшефных классах Все-
российский экоурок «Сила леса». Уче-
никам расскажут, почему так важен 
лес, что он дает; почему лес гибнет 
и как каждый может сберечь деревья 
и сохранить красоту природы. Дети 
научатся работать с платформой Эко-
вики, где размещены экоуроки.

ПОДАРКИ БОЙЦАМ

8 февраля в школе № 4 ученики 
сами приготовили пряники и открытки 
для участников СВО. Подарки приуро-
чены к 23 февраля. Их отправят воен-
ным на фронт.

МОКРОГО МЕСТА НЕ ОСТАВИЛИМОКРОГО МЕСТА НЕ ОСТАВИЛИ
УУченики жалуются на проблемы ченики жалуются на проблемы 
с питьевой водой в школах.с питьевой водой в школах.
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С победой в конкурсе от 
"Теди" мы на этой неде-

ле поздравляем Еле-
ну Бойкову! Елена 

Викторовна мно-
го лет помогает 
бездомным жи-
вотным, кормит 
их, стерилизует. 

берет на пере-
держку. Ра-
ботает Елена 
Викторовна в 
КБ № 8  фель-
дшером-ла-
борантом.

По горизонтали: 

По вертикали: 

ВОПРОСЫ № 5
1. Кто такой Михаил Осинцев?

2. Сколько прогнозируют ввести жилья в Обнинске 
в 2023 году?

3. Когда на улицы Обнинска вернется 12 маршрут?
4. Как зовут спикера Заксобрания Калужской области?

5. Сколько управляющих компаний ГЖИ лишила лицензии 
в 2021 году?

По горизонтали: 3. Быстрое гра-
витационное сжатие звезды 7. Дикий 
баран Азии 9. Зелененький скрипач 
10. Количество грамм в поллитровке 
11. Свёрнутая солдатская шинель 13. 
Круговой ветродуй 14. Протяжный звук 
раненого 18. Вояж по достопримеча-
тельностям 19. Вьетнамский доллар 20. 
Художества малышей 21. Крыса, согре-
вающая голову в холода 22. Строй на 
физкультуре 23. Утроенное трио 

По вертикали: 1. В старину у кре-
стьян: кафтан из толстого сукна 2. 
Отечественный архитектор 4. Тихая 
резиденция чертей 5. Процесс перео-
девания животных 6. Гербовый штамп 
8. Крем с твёрдыми частицами для очи-
щения кожи 9. Исправление недостат-
ков зрения при помощи очков 12. След 
на коленке от падения на асфальт 13. 
Высокопарный синоним армии 15. Пти-
ца, для которой строят мини-будки на 
деревьях 16. Лук Робин Гуда 17. Скан-
динавские воины и купцы 20. Рассказ 
Анатоля Франса 
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Ответы №4

1. 25 лет; 
2. Александр Кривовичев; 

3. 4,5 тысячи; 
4. На Маркса, 99: 
5. Алексей Быков.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

В клинике «СТОМАЛИМ» акция. 
Циркониевая коронка всего за 12 500 
рублей!

Диоксид циркония — лучший матери-
ал в ортопедической стоматологии.

Циркониевая коронка отличается не-
обычайной прочностью. Визуально ее 
практически невозможно отличить от на-
стоящего зуба. Ведь протез максимально 
приближен к естественному виду эмали. 
Конструкцию успешно применяют для 
реставрации зубов.

Оставьте заявку сейчас!
Также вы можете получить консульта-

цию в клинике «СТОМАЛИМ».

Прием ведут высококвалифицирован-
ные врачи стоматологи- ортопеды: Бала-
бин Всеволод Анатольевич и Воденеева 
Надежда Николаевна.

ЗАПИСЬ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 8 (484) 396-
89-89; +7 (953) 466-89-89 

САЙТ  WWW.STOMALIM.RU

ЗДОРОВЬЕ

Номер лицензии Общества с ограниченной ответственностью «Медицинское предприятие «СТОМАЛИМ» в реестре учета лицензий (ЕРУЛ) Л041-01158-40/00300120. Проверить можно по ссылке: https://roszdravnadzor.gov.ru/services/licenses
ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

Циркониевая коронка по цене Циркониевая коронка по цене 
металлокерамикиметаллокерамики



Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
инженер-конструкторинженер-конструктор
инженер-электроникинженер-электроник
инженер-технолог  инженер-технолог  
по металлообработкепо металлообработке
намотчик катушекнамотчик катушек
шлифовщикшлифовщик
токарь-расточниктокарь-расточник

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


